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ЦЕЛЬ СМОТРА 
НЕ ДОСТИГНУТА

«НА ГЕРОЕВ ТРУДА-РАВНЕНИЕ!»
Двадцать новых го

родов появляется ежегод
но на карте нашей стра
ны, десятки новых пред
приятий, тысячи жилых 
домов, магазинов, культур
но - бытовых учреждений. 
И все это возводится ру
ками строителей, — ска
зала заместитель секрета
ря парткома ДСК Мария 
Васильевна Узких, откры
вая в ДК им. Горького 
торжественный вечер «На 

лС героев труда — равне
ние!», посвященный Дню 
строителя.

Начальник домострои
тельного комбината К. Е. 
Калиновский в своем вы
ступлении подчеркнул, 
что нет другой страны в 
мире, где так широк раз

мах строительства. Поче
том и уважением окруже
но у нас само звание 
«строитель». Он отметил 
успехи комбината за два с 
половиной года десятой пя
тилетки. 44 бригады уже 
выполнили план трех и 
более лет пятилетки. Ши
роко подхвачен почин 10 
передовых бригад Глав- 
средуралстроя. «Пятилет- 
нее задание бригады — 
меньшим составом».

По итогам Всесоюзного 
социалистического сорев
нования за второй квартал 
коллективу нашего завода 
железобетонных изделий 
присуждено переходящее 
Красное знамя Минтяж- 
строя СССР и ЦК проф
союза и первая денежная 

премия, первое место и 
переходящее Красное зна
мя среди предприятий и 
организаций Кировского 
района.

Начальник отдела тру
да и зарплаты ДСК Е. И. 
Нечаев огласил празднич
ный приказ. В этот вечер 
на сцену под гром апло
дисментов поднимались 
лучшие люди комбината, 
чтобы получить из рук 
К. Е. Калиновского знамя, 
Почетные грамоты, меда
ли. Коллективам СУ-13 и 
СУ-28 было вручено пере
ходящее Красное знамя 
ДСК за победу в соцсорев
новании за второй квартал. 
Потом награды получали 
представители лучших 
строительных и специали

зированных участков, 
лучшие прорабы, мастера, 
бригады.

Почетное звание «Луч
шая хозрасчетная бригада 
Минтяжстроя СССР» за
воевал коллектив В. М. 
Сыщенко. Бригаде Н. В. 
Муртакова присвоено зва
ние лучшей среди нехоз
расчетных коллективов. 
Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР за 
многолетний и самоотвер
женный труд медалью 
«Ветеран труда» награж
дены ' Я. В. Мокин, Г. П. 
Топоркова, М. В. Узких, 
В. Г. Панкова. От Киров
ского районного комитета 
партии строителей поздра
вил с праздником заведую
щий промышленным от
делом В. Д. Старков.

П. ПЕТРОВА.

В начале года в комби
нате объявлен обществен
ный смотр экономии и ра
ционального использова
ния материальных и 
энергетических ресурсов. 
Итоги смотра в первом и 
во втором кварталах рас
смотрены центральной 
смотровой комиссией.

Работа комбината по 
смотру в июле была про
верена Кировским райко
мом КПСС, комиссией 
горкома КПСС и явилась 
предметом Обсуждения в 
городском комитете пар
тии. Выявлены серьезные 
недоработки администра
ции и общественных ор
ганизаций подразделений 
комбината в проведении 
смотра. Положения смот
ра не доведены до каждо
го работника комбината, 
практически отсутствует 
учет предложений на уча
стках, в бригадах, не под
водятся Итоги смотра в 
стройуправлениях, УПТК, 
несвое времен но представ
ляются квартальные отче
ты о ходе смотра строй
управлениями № 7, 13, 
20, 27.

За первое полугодие, 
например, в СУ № 1 по
дано только 4 предложе
ния, в СУ-27 — 7 пред
ложений, в СУ-15 — 8 
предложений.

Не достигнута основная 
цель смотра — повысить 
активность каждого члена 
коллектива в борьбе за 
экономию рабочей мину
ты, за экономию строи
тельных материалов. Так, 
на строительных объектах 

бывают случаи приемки 
раствора без специальной 
тары: значительный пере
расход раствора и бетона 
допускается на монтаже 
зданий в строительных 
управлениях № 27 и 28. 
Потери рабочего времени 
по болезни, от простоев, 
прогулов составили в це
лом по комбинату 28 490 
человеко-дней. На объек
тах выявлены факты бес
хозяйственности и форма
лизма.

Показатели комбината 
по смотру значительно 
ниже средних по Киров
скому району. Ход смотра 
не стал предметом посто
янного контроля со сторо
ны партийных и профсо
юзных организаций под
разделений.

С целью активизации 
работы по проведению об
щественного смотра ре
зервов производства и его 
влияния на технико-эконо
мические показатели из
дан приказ по комбинату. 
В нем одобрена работа по 
проведению смотра кол
лектива завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла, рекомендовано изу
чить его опыт остальным 
п одр аздел е н иям комбина
та. Строительным уп
равлениям предложено 
разработать реальные ме
роприятия по сокращению 
потерь бетона, раствора и 
других строительных ма
териалов, строго наказы
вать виновных за бесхо
зяйственное отношение к 
расходованию и хранению 
материальных ресурсов.

НА ВООРУЖЕНИИ-ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ
На празднование Дня строите

ля в Москву были приглашены 
лучшие строители министерства.

От Свердловского домостроитель
ного комбината такой чести был 
удостоен бригадир комплексной

бригады СУ-28 В. М. СЫЩЕН
КО. Сегодня мы печатаем его 
выступление на совещании пере
довиков Минтяжстроя СССР.

Решения декабрьского му совместно со специа- 
Пленума ЦК КПСС и листами ДСК в начале 
восьмой сессии Верхов- десятой пятилетки. Сред
него Совета СССР требу- ний возраст бригады — 
ют от нас, строителей, ис- комсомольский, 25—28 
пользовать все возмож- лет. Несмотря на то, что 
ности для повышения эф- коллектив наш молод, 
фективности произведет- средний квалификацион- 
ва за счет быстрого ос- ный разряд у нас четвер- 
воения и внедрения вновь тый. Кроме того, боль- 
создаваемых новых ви- шинство членов бригады 
дов техники и техноло- освоили по три смежных 
гни, максимального ис- специальности, например 
пользования имеющихся сварщика, бетонщика и 
ресурсов, улучшения ор- стропаля. Тем самым в 
ганизации' труда, роста коллективе достигнута 
квалификации рабочих. полная взаимозаменяе-

О том, как выполняет- мость, почти изжиты 
ся это требование пар- внутрисменные простои, 
тии, я и хочу рассказать К тому же мы трудимся 
на примере нашей брига- по принципу: «Сделал 
ды. свое — помоги товари-

Начну с социалистиче- щу». Это наш моральный 
ских обязательств, кото- кодекс.
рые мы приняли на этот С мая 1974 года брига- 
год. К первой годовщи- да работает по методу 
не новой Конституции Н. Злобина, добиваясь 
СССР нами намечено высоких показателей на 
смонтировать 75 этажей монтаже скоростных до- 
и добиться выработки мов. Так, бригада смонти- 
5,85 квадратного метра ровала за 18 рабочих 
полезной площади на од- дней 96-квартирный дом 
ного рабочего в смену при № 6 в новом жилом рай- 
норме 3,4. Все дома ре- оне Академический, до- 
шено возвести методом бившись экономической 
бригадного подряда, эффективности 40 тысяч 
строить с высоким каче- рублей. Теперь, когда 
ством и сдавать генпод- коллективом успешно ос- 
рядчикам на повышенные воен, челночный метод 
оценки. комплексной поставки из-

Наша бригада специа- делий, такие «окорост- 
лизируется на строитель- ные» дома стали для нас 
отве 12-этажных 96- повседневной практикой, 
квартирных домов. Тру- Ежегодно снижаются в 
димся мы с одним ба- бригаде и фактические за
шейным краном по кдр- траты труда. Если в рас
тай трудовых процес- чете на один 12-этажный 
сов тремя звеньями по дом эти затраты состав- 
шесть человек в каждом, ляли четыре года назад 
работаем по бригадному 1128 человеко-дней, то в 
пятилетнему плану повы- прошлом году они были 
шения производительно- снижены уже до 792. 
сти труда, разработанно- Производительность тру-

да в натуральных измери
телях за этот период воз
росла на 42,6 процента, 
а с начала десятой пяти
летки на 19,6. Эти успе
хи достигнуты во многом 
благодаря внедрению на 
монтаже новой полуавто
матической индикаторной 
оснастки «12—16», раз
работанной Свердловским 
филиалом института «Ин- 
дустройпроект» и одоб
ренной на ВДНХ СССР. 
Повысив уровень безопас
ности работ, новая оснаг 
стка значительно облег
чила и упростила наш 
труд, улучшила культуру 
производства. Она удобна 
в работе и, что главное, 
повышает точность и ка
чество монтажа, снижает 
затраты на установку из
делий.

Коллектив бригады 
поддержал одним из пер
вых в ДСК почин десяти 
передовых бригад Глав- 
средуралстроя «Пятилет- 
нее задание бригады — 
меньшим составом». Под
считав свои возможности, 
мы передали трех высоко
квалифицированных рабо
чих на вновь образован
ный участок по строи
тельству объектов соц
культбыта.

Можно много говорить 
о том, как мы внедряем в 
бригаде НОТ, .совершен
ствуем пооперационный 
коллективный контроль 
за качеством монтажа, 
боремся с отдельными не
достатками, например не
комплектной поставкой 
изделий на монтаж, и так 
далее. Следует только 
отметить, что вопросы эти 
решаются коллективом 
успешно.

Мы достигли высокой 
специализации и выра
ботки, но дома, сдавае
мые нами генподрядчи
кам, требуют значитель
ной доводки отделочника
ми. Если принять трудо
емкость дома за 100 про
центов (без учета внеш
них коммуникаций и под
готовки территории), то 
на долю работ по возве
дению коробки дома мон
тажниками приходится 
всего 15 процентов, а от
делочники выполняют 75 
процентов всей трудоем
кости строительства до
ма.

А нельзя ли помочь 
им?

Посоветовавшись со 
специалистами и руковод
ством, мы решили вклю
чить в состав бригады 
плотников и штукатуров, 
то есть создать .комплекс
ную бригаду по методу 
московских домостроите
лей, которая, кроме тра
диционного круга работ 
по монтажу коробки зда
ний, должна была гото
вить объекты под чисто
вую отделку. И вот СУ-13 
передало нам в мае зве
но плотников в составе 
8 человек. Работать по 
новому методу нам разре
шили попробовать на трех 
12-этажных домах № 36 
в микрорайоне Академи
ческий.

В настоящее время 
совмещенный поток дей
ствует уже три месяца. 
Чего же мы добились за 
этот небольшой срок?

Первое и самое важ
ное: мы 'Значительно 
уменьшили объем дово
дочных операций, кото
рые предстоит выполнять 

отделочникам. У коллек
тива СУ-13 на блоках 
«А» и «Б» появился ши
рокий фронт работ, так 
как уже закончили все 
свои дела на доме сантех
ники, электрики, связис
ты. Таким образом, уда
лось равномерно распре
делить трудозатраты на 
доме.

При совмещенном про
изводстве монтажных и 
плотничных работ совме
стными усилиями было 
исключено большое коли
чество ручного труда. 
Нам удалось почувство
вать новую технологию, 
«притереться» друг к 
другу в общем ритме ра
боты.

Радует и то, что мы 
добились усиления кон
троля за приемкой изде
лий и стройматериалов. 
Если раньше инженерно- 
технические работники и 
сами монтажники не осо
бенно заботились о за
грузке материалов для 
отделочников, то теперь 
нам далеко не безразлич
ны нарушения сроков по
ставок столярки. Сейчас 
мы принимаем материалы 
и пакеты с УПТК и по 
количеству и по составу, 
прилагаем все силы к 
обеспечению сохранности 
материалов. Появились 
предложения по улучше
нию раскладки пакетов 
изделий на этажах (на
пример, пакетов паркета) 
с тем, чтобы избежать 
их дополнительных пере
мещений.

Не скрою, что при мон
таже дома № 36 имели 
место случаи поступле
ния некачественных 

стройматериалов. Ощуща
лась нехватка дверных и 
шкафных блоков, шпунта. 
В конце концов все эти 
трудности были преодоле
ны и все матерйалы с по. 
мощью башенного крана 
размещены по этажам, на 
рабочие места непосред
ственных исполнителей.

Итоги первого опыта 
совмещенного метода ра
бот показали, что мы, не
смотря на возросший объ
ем и трудоемкость, доби
лись высокой выработки. 
Так, в мае было смонти
ровано 8,1 условного эта
жа, а в июне — 9,9. Это 
на два этажа больше на
шей средней нормы. 17 
этажей за два месяца, и 
это при необходимости 
отработать новые прие
мы. Таких же результа
тов по выработке, значи
тельно превышающих 
нормы, достигли и плот
ники.

В июле состав бригады 
еще более пополнился, к 
ним пришли штукатуры. 
Забот у нас прибавилось. 
Но мне кажется, что кол
лектив в силах справить
ся с этими трудностями.

Исторические решения 
XXV съезда КПСС при
зывают нас строить, бы
стро, качественно, эконо
мично. Вся наша комп
лексная бригада на пути 
решения этой задачи. Но 
самое интересное, пожа
луй. в нашем опыте со
стоит в том, что на уров
не рабочего коллектива 
успешно решены слож
ные вопросы взаимодей
ствия. Коллектив брига
ды уверен, что с приня
тыми социалистическими 
обязательствами на пяти
летку справится досрочно.
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СОЮЗУ МОЛОДЕЖИ 
—_______________________________ ?

ЧТОБЫ ТЕЛО И ДУША БЫЛИ МОЛОДЫ!

МЫ ХОТИМ ВИДЕТЬ НАШУ МОЛОДЕЖЬ 
НЕ ТОЛЬКО ВСЕСТОРОННЕ ОБРАЗОВАН
НОЙ И ДУХОВНО красивой, но и здо
ровой, ЗАКАЛЕННОЙ, ФИЗИЧЕСКИ КРЕП
КОЙ...

Л. И. БРЕЖНЕВ.

23 августа 1978 года состоится IV пленум 
Кировского районного комитета ВЛКСМ. На по
вестку дня вынесен вопрос «О задачах комсо
мольских организаций по дальнейшему развитию 
военно - патриотической и спортивно - массовой 
работы в районе». С докладом выступит се
кретарь райкома Н. Давыдов.

Сегодня мы публикуем материалы о достиже
ниях комсомольских организаций района по раз
витию физкультуры и оборонно-спортивной ра
боты.

Наташа Чугаева, Вик
тор Фомин, " Валя Саби
рова, Маша Зиганурова, 
Валя Беккер, Лена Ло- 
мовцева — кто в Сверд
ловском кооперативном 
техникуме не знает этих 
имен? Спорту они отдают 
свое свободное время, 
энергию.

На счету спортсменов 
СКТ немало славных по
бед. Областной легкоат
летический кросс ДСО 
«Урожай» — 1 место; 
первенство района по пу
левой стрельбе — 2 мес
то; первенство Роспот- 
ребсоюза по легкой атле
тике — 3 место; летнее 
первенство по многоборью 
ГТО облсовета «Уро
жай» — 3 место; Спарта
киада народов СССР — 
3 место среди юниоров по 
лыжным гонкам; первен
ство зоны Урала по зим
нему многоборью — 4 ме
сто.

СПОРТ ЗДЕСЬ 
В ПОЧЕТЕ

Вопросы физического 
воспитания в техникуме 
стали одним из важней
ших участков воспитатель
ной работы в целом. Тем, 
кто любит спорт, предоста
влены широкие возможно- 
ности. В техникуме рабо
тают 8 секций: лыжи, лег
кая атлетика, баскетбол, 
волейбол, настольный тен
нис, плавание, стрельба, 
шашки и шахматы. Более 
30 процентов учащихся 
занимаются в спортив
ных секциях.

Нелегко приходится ре
бятам, выбравшим спор
тивную тропу: занятия 
в техникуме заканчивают
ся в 2 часа, затем 2—3 
часа полной отдачи на 
тренировке (4 дня в неде

лю для начинающих спорт
сменов, 6 — для «ста
ричков»), а оставшегося 
времени должно хватить и 
на подготовку к урокам, 
и на новый фильм, и на 
интересную книгу, и еще 
на многое, многое другое.

Не жалеют сил и вре
мени на то, чтобы увлечь 
ребят, заразить их неис
требимой любовью к 
спорту, преподаватели
физвоспитания С. П. Сот
ников, А. П. Леонтьев, 
тренер секции настольно
го тенниса, преподава
тель советского права 
А. В. Бобров, тренер лыж
ной секции, член комите
та комсомола, сотрудни
ца техникума Таня Патру
шева.

За 1977/78 учебный 
год в техникуме подготов
лено 98 - значкистов ГТО, 
88 спортсменов-разрядни
ков взрослого и 84 — 
юношеского разрядов.

Летом спортсмены тех
никума выезжают в спор
тивно - оздоровительный 
лагерь на озеро Шиты. 
Живут по-спартански: в 
палатках, разбитых на 
берегу озера. Придер
живаются строгого распо
рядка дня, который поч
ти целиком занят трени
ровками.

...Гудят коридоры тех
никума взволнованными 
голосами абитуриентов. И, 
может быть, среди них 
те, кто заменит в спорте 
выпускников и своими до
стижениями пополнит пе
речень побед техникума в 
спортивных состязаниях.

Л. ЛОГИНОВА, 
секретарь 

комитета комсомола 
техникума.

ПОЧТИ КАК В АРМИИ
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В гостях
У ДРУЗЕЙ

12 и 13 августа в на
шем городе, на родине 
первой советской чем
пионки мира по художе
ственной гимнастике Ли
лии Назмутдиновой, про
ходили международные 
соревнования в этом ви
де спорта «Золотой об
руч» на приз газеты «Со
ветская культура», по
священные 30-летию оте
чественной художествен
ной гимнастики. На тур
нир приехали делегации 
Польши, Испании, Венг
рии, Болгарии, Чехосло
вакии и Австрии.

Команда болгарских 
гимнасток прибыла в 
Свердловск ночью 11 ав
густа. И сразу приятная 
неожиданность: в аэро
порту у трапа самолета 
их встречали представи
тели Свердловского до-

мостроительного комби
ната. Оказалось, что в 
незнакомом городе у 
спортсменок из Болгарии 
есть друзья. Девочки из 
секции художественной 
гимнастики подарили го
стям цветы, старший ин
структор физкультуры 
ДСК Г. Г. Лямцев позд
равил с прибытием в сто
лицу трудового Урала.

На следующий день 
юные гимнастки Мариэта 
Николова, Павлинка Тер- 
зийска и Катя Габадано- 
ва, тренер Мария Кова-
чева, администратор
команды Минка Ванкова, 
пианист -аккомпаниатор 
Эмил Ламбрев и пере
водчик Лазарь Дранкер 
уже были в гостях у ше
фов.

Впрочем, уральцы и 
болгары прекрасно по

нимали друг друга и без 
помощи переводчика. За 
чашкой чая у самовара 
завязалась дружеская 
беседа. Заместитель сек
ретаря парткома комби
ната Мария Васильевна 
Узких рассказала о на
шем городе, его трудо
вых и культурных тради
циях. Заместитель на
чальника ДСК Станислав 
Александрович Бондарев 
и начальник планового 
отдела Иван Владимиро
вич Семухин познакоми
ли болгарских гостей с 
работой домостроитель
ного комибната. Гости 
поделились своими спор
тивными планами и на
деждами.

Для участия в «Золо
том обруче» приехали 
юниоры — будущее бол
гарской художественной 
гимнастики. Ведущие 
гимнастки страны заняты 
сейчас на других сорев
нованиях. Мариэте Нико
ловой и Кате Габадано- 
вой по пятнадцать лет, 
Павлинке Терзийской — 
семнадцать, но свою 
спортивную программу

они уже показывали на 
соревнованиях в Польше 
и Чехословакии.

Секретарь комитета 
комсомола ДСК Влади
мир Фукалов и старший 
инструктор по физкуль
туре Георгий Лямцев
вручили болгарским
друзьям памятный суве
нир из яшмы и мрамора, 
значки «Урал» с родо
нитом, наборы открыток 
с видами Свердловска 
и маленькие подарки. 
Гости подарили хозяевам 
спортивные значки.

А потом делегацию 
повезли на экскурсию, 
показали центр города, 
район массовой застрой
ки Академический, где
гости смогли 
современные

увидеть 
девяти-,

двенадцати- и шестнад
цатиэтажные жилые зда
ния и объекты соцкульт
быта, возводимые домо
строительным комбина
том.

В понедельник 14 ав
густа болгарская деле
гация отбыла на родину.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

НЕ РАБОТОЙ ЕДИНОЙ
Приближается юбилей

ная дата Ленинского ком
сомола. Для каждого мо
лодого рабочего, каждого

ВЛКСМ и ДСО треста
организовали два турни
ра по волейболу
кею с мячом на кубок

и хок-

комсомольца 
стал годом

этот год 
наивысшего

комитета ВЛКСМ. В этих

трудового и патриотиче
ского подъема.

Основной задачей, как 
для всех трудящихся 
треста, так и для комсо
мольцев и молодежи, яв
ляется выполнение госу
дарственного плана это
го года. По итогам II 
квартала тресту Сверд-
ловскгражданстрой 
суждено 1 место

при- 
среди

строительных организаций 
Минтяжстроя СССР, об
ласти и города. Большой 
вклад в достижение таких 
показателей внесли ком
сомольцы и молодежь на
шего треста.

Трудовая деятель
ность — это главная, но 
не единственная сторона 
жизни молодежи. А вот 
как и чем занимается мо
лодежь в свое свободное 
время? В этом направле
нии много работает коми
тет ВЛКСМ треста.

В феврале комитеты

турнирах участвовали
все строительные управ
ления треста, и ЖКК, ко
торые провели предвари
тельно отборочные сорев
нования внутри управле
ний. На протяжении зи
мы в тресте проводились 
соревнования по сдаче 
норм комплекса ГТО по 
зимним видам спорта на 
базе отдыха «Строитель». 
Команда треста по футбо
лу принимает участие в 
первенстве Кировского 
района. Команда легкоат
летов участвовала в пер
венстве обкома среди 
строителей области, в 
эстафете «Юность».

Сейчас комитет
ВЛКСМ готовится прове
сти спортивный? празд- 
ник, посвященый юбилей
ной дате комсомола, в 
план мероприятий которо
го входит легкоатлетиче
ский кросс, эстафета, 
турниры по волейболу и 
футболу.

В нашей стране при
дается большое значение 
оборонно - патриотиче
скому воспитанию моло
дежи. Одной из его дей
ственных форм является 
работа оборонно-спортив
ных лагерей по подготов
ке допризывной молоде
жи к службе в армии.

Комсомоль с к и м и. 
профсоюзными организа
циями и организациями 
ДОСААФ Кировского 
района накоплен опреде
ленный опыт по созданию 
и работе оборонно-спор
тивных лагерей. Ежегод
но в августе — сентябре 
молодежь Свердловского 
приборостроитель н о г о 
завода и ряда других 
предприятий Кировского 
района проходит воен
ную подготовку в четы
рех наших лагерях, по
лучая прочную основу 
для службы в рядах Со
ветской Армии. 66 под
ростков, ранее состояв
шие на учете в милиции, 
заняли места в рядах вои
нов Советской Армии, 36 
курсантов стали спорт
сменами - разрядниками. 
Большинство курсантов 
овладели военно-техниче
ской специальностью. 
Первое место по итогам 
соцсоревнования военно- 
спортивных лагерей за 
1977 год занял заводской 
лагерь, где начальником 
был коммунист В. И. 
Гладуков.

За период работы воен
но-спортивных лагерей 
призывники изучали не
обходимые темы по огне
вой подготовке, граждан
ской обороне, Уставы 
Вооруженных Сил СССР, 
военную топографию, так
тическую подготовку, 
военно-техническую под
готовку, приобрели необ
ходимые навыки строе
вой подготовки. Кроме 
того, в лагере приборо
строительного завода 
призывники прошли кур
сы мотоциклетного вож
дения.

Особое внимание в ла

герях уделялось спорту. 
С призывниками, помимо 
утренней зарядки, прово
дились занятия по спор
ту. Были организованы 
сдача норм комплекса 
ГТО, военизированные 
эстафеты. Проводились 
также соревнования меж
ду взводами внутри каж
дого военно-спортивного 
лагеря. По инициативе 
райкома ВЛКСМ между 
лагерями была проведена 
товарищеская встреча по 
спортивной программе из 
семи видов.

В лагерях работали не
уставные комсомольские 
организации и лучшие 
призывники, не являю
щиеся членами ВЛКСМ, 
были рекомендованы для 
вступления в комсомол 
непосредственно уже в 
своих первичных комсо
мольских организациях.

Большое внимание в 
лагерях уделялось поли
тико-воспитательной ра
боте. Регулярно прово
дились политинформации, 
политзанятия по изуче
нию материалов XXV 
съезда КПСС, по обсуж
дению проекта новой Кон
ституции СССР. Органи
зовывались встречи с ве
теранами войны и труда, 
отличниками боевой и по
литической подготовки 
воинских частей.

31 июля и 1 августа 
состоялось открытие двух 
лагерей Кировского рай
она, начавших работу по 
оборонно - патриотиче
скому воспитанию моло
дежи. Их открытию пред
шествовала большая ра
бота райкома ВЛКСМ, 
комсомольских и проф
союзных организаций 
предприятий района, ко
митетов ДОСААФ. Для 
организации лагерей и 
координации действий 
между предприятиями, 
посылающими призывни
ков в военно-спортивные 
лагеря, был создан штаб.

В подготовительный пе
риод организации военно- 
спортивных лагерей было 
проведено совещание хо
зяйственных, партийных 
и комсомольских руково
дителей предприятий. На 
этом совещании заслуши
вались отчеты предприя
тий, на базе которых соз
даются лагеря, о их го
товности.

В подготовительный 
период проведено также 
семинарское занятие с 
командным составом во
енно-спортивных лагерей.

Курсанты лагерей при
мут участие в военизиро
ванных эстафетах с прео
долением полосы препят
ствий и огневой полосы, 
в спортивных конкурсах 
«А ну-ка, парни!» В 
соответствии с планами 
культурно-массовой и по
литико - воспитательной 
работы курсантов ожида
ют интересные встречи с 
героями Малой земли, 
ежедневные политинфор
мации, политзанятия, 
просмотр экспозиций му
зея окружного Дома офи
церов, показ кинофиль
мов, освещающих подви
ги советских людей на по
лях сражений и на трудо
вом фронте.

Особое внимание уде
ляли администрация, пар
тийные и комсомольские 
организации предприятий 
района отбору и направ
лению допризывников в 
военно-спортивные лаге
ря, при этом в первую 
очередь направлялись 
«трудные» подростки, а 
также ребята, состоящие 
на учебе в детской ком
нате милиции и в комис
сии по делам несовершен
нолетних при Кировском 
райисполкоме.

А. РОМАЩЕВ, 
член комитета 

ВЛКСМ Свердлов
ского юридического 

института.

Уже четвертый год под
ряд по инициативе Киров
ского района в городе 
создаются и успешно функ
ционируют оборонно-тру
довые лагеря. Целью соз
дания таких лагерей явля
ется изучение курса на
чальной военной подготов
ки допризывной молодежи 
в условиях, приближенных 
к военным сборам. В этот 
период молодые люди 
усиленно занимаются спор
том, готовят себя к служ
бе в армии.

Кроме ТО!ГО, курсанты 
оборонно - спортивных ла
герей оказывают большую 
помощь сельскохозяйст
венным предприятиям в 
уборке урожая, так как в 
распорядке дня работы 
лагерей 3—4 часа отведено 
на работу в подшефном хо
зяйстве. Положительным 
фактором в работе лаге
рей является и то, что до
призывная молодежь и 
часть «трудных» подрост
ков в особенно сложный 
период, с точки зрения со
стояния детской преступ

ности и правонарушений, 
оторваны от влияния «ули
цы» и вывезены за преде
лы города.

Опыт проведения лаге
рей такого типа показыва
ет, что за месяц работы 
курсанты успевают пройти 
сокращенный курс началь
ной военной подготовки и 
применить свои знания в 
деле на полиго-не или бое
вом стрельбище, окрепнуть 
физически.

Так, в большинстве обо
ронно-трудовых лагерей 
Кировского района 90 
процентов личного состава 
подтвердили или сдали 
вновь нормы комплекса 
ГТО, 14 человек из числа 
несоюзной молодежи были 
приняты в ряды ВЛКСМ.

На снимке: отъезд одно
го из оборонно-спортивных 
лагерей 1978 года Киров
ского района на место дис
локации.

Л. ГРИЦЕНКО, 
зав. сектором 

учета Кировского
РК ВЛКСМ.

ТОЛЬКО

ЦИФРЫ

В 1978 году плани
руется увеличить чис
ло физкультурников в 
нашей стране до 59— 
60 млн. человек, под
готовить 20—21 млн. 
значкистов комплекса 
ГТО. * * *в РСФСР в распо
ряжении 27 млн. физ
культурников и спорт
сменов — 35,6 тыс. 
залов, 1693 стадиона, 
33 Дворца спорта.

* * *
В IX зимней Спар

такиаде народов 
СССР приняло участие 
31 млн. человек из 12 
республик.

Прочное место заняли 
физкультура и спорт в 
жизни свердловских до
мостроителей. Физическая 
культура помогает сохра
нить на долгие годы здо
ровье, развивает творче
скую активность, готовит 
к высокопроизводитель
ному труду. Что может 
быть важнее для челове
ка, владеющего благо
родной профессией строи
теля!

Многотиражная газета 
СДСК «Свердловский 
строитель» регулярно ос
вещает на своих страни
цах спортивные дела под
разделений комбината. 
Чтобы можно было ощу

ЭНТУЗИАЗМ СПОРТСМЕНОВ ТРЕБУЕТ ПОДДЕРЖКИ
тимее поцув с т в о в а т ь 
пульс спортивной жизни 
предприятия, выберем 
произвольно один из но
меров многотиражки и 
проследим, о чем пишет 
она в рубрике «Спортив
ная хроника». Итак, 
«Свердловский строи
тель» за 27 января теку
щего года, один из обыч
ных дней спортсменов- 
домостроителей.

Лыжи. Сборная коман
да лыжников Свердлов
ского ДСК порадовала лю
бителей этого замечатель
ного вида спорта своим 
выступлением на недав
нем первенстве города. 
Лыжники ДСК оказались 

лучшими в своей третьей 
группе. Впереди еще два 
месяца лыжного сезона, 
много новых ответствен
ных соревнований. Успехи 
на первенстве Кировского 
района, а затем города 
можно считать хорошим 
началом года для лыжни
ков.

Волейбол. В зимнем пер
венстве по волейболу 
СДСК представлен дву
мя клубами — мужским и 
женским. На первых ту
рах пока лучше выступа
ют женщины.

Зимний футбол. Все 
большую популярность у- 
горожан приобретает фут
бол на онеру. Команда 
«Строитель» участвует в; 
первенстве города по зим
нему футболу в третьей 
группе, куда входят 
14 коллективов. За де
кабрь и первые две дека
ды января прошло пять 
туров первенства. Пока 
наши футболисты на. 
третьем месте в группе, 
они пропустили вперед, 
команды «Импульс» и 
«Урал-2». Впереди еще 
8 встреч, и у команды 
«Строитель» есть реаль
ные возможности поднять
ся выше в таблице пер
венства.

Хоккей. В первенстве 
Кировского района по хок

кею с шайбой участвуют 
две команды с завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. За первый со
став выступают сильней
шие хоккеисты, а во вто
рой команде набирается 
сил' и опыта молодежь. 
Первая команда уверенно 
лидирует 'среди восьми 
команд района, забив в 
каждую из прошедших 
встреч не менее '10 шайб 
в ворота противника. Вто
рая команда занимает по
ка шестое место.

«Золотая шайба». В дни 
зимних Школьных кани
кул пять детских хоккей
ных команд, подготовлен
ных спортсменами СДСК, 
приняли участие в сорев
нованиях на 'приз «Золо
тая шайба».

Да, физкультурная 
жизнь домостроительного 
комбината многообразна и 
раэноцланова. Пожалуй, 
вряд ли найдется такой 
массовый вид спорта, ко
торым не занимались бы 
домостроители. В каж
дом подразделении ком
бината гордятся своими 
хоккеистами и футболи
стами, лыжниками и гим
настами, шахматистами и 
бадминтонистами. Кому 
из болельщиков не знако
мы имена спортсменов 
В. Докучаева, П. Фонаре

ва, В. Фукалова, Г. Хази
евой, Г. Коротковой, 
А. Покровского, А. Анд
реева, П. Гоцманова, 
В. Артемьева и многих 
других? Именно благода
ря их высокому спортив
ному мастерству наши 
команды соревнуются на 
равных со спортсменами 
предприятий и организа
ций города и с традицион
ными соперниками из 
Пермского треста КПД. 
Залог спортивных успехов 
комбината в том, что ру
ководители подразделений 
с вниманием следят за 
уровнем спортивной рабо
ты, во многом помогают и 
словом, и делом. И не 
только помогают, а сами 
принимают активное уча
стие в соревнованиях.

Например, .в один из 
мартовских дней началь
ники управлений, секрета
ри партийных и комсо
мольских организаций, 
председатели комитетов 
профсоюза выступили в 
необычном для себя ам- 
плуа — вышли на лыж
ню, чтобы защитить спор
тивную честь своих кол
лективов в эстафете. И 
надо сказать, не ударили 
лицом в грязь. С первых 
же метров дистанции впе
ред вырвался представи
тель команды управления

ДСК, секретарь комитета 
ВЛКСМ комбината В. Фу
калов. Он первым пере
дал эстафету заместите
лю председателя объе
диненного постройкома 
Г. Д. Потеряеву. Высту
пающие на последующих 
этапах секретарь партко
ма Н. И. Спицын и зам. 

начальника ДСК С. А. 
Бондарев так никому и не 
уступили первенства.

Личный пример руково
дителя в любокм деле иг
рает не последнюю роль. 
Там, где спорт в почете у 
руководства, налицо и 
большая массовость, и ре
зультативность, высок об
щий уровень спортивной 
работы.

Спортсмены - домостро
ители зарекомендовали 
себя неплохо. Когда в 
Свердловске проводятся 
крупные соревнования, 
нашему коллективу не
редко поручается шефст
во над командами гостей. 
Во время недавних стар
тов IV зимней Спартаки
ады народов СССР наши
ми подшефными были 
спортсмены сборной Ук
раины, А (буквально на 
днях мы принимали но
вых гостей-подшефнык— 
болгарских гимнасток, 
приехавших в Свердловск 
на международный тур
нир по художественной 
гимнастике «Золотой об
руч». Нам было о чем 
рассказать болгарским 
друзьям.

Отдельного разговора 
заслуживает физкультур
ная работа в самом круп
ном подразделении комби
ната, на заводе ЖБИ 

им. Ленинского комсомо
ла. Большинство наград в 
спортивной копилке ДСК, 
завоеванных в турнирах 
различного ранга, прихо
дится именно на долю за
водчан. Цвета футбольной 
команды комбината 
«Строитель», например, 
защищают только завод
ские спортсмены и, надо 
сказать, показывают не
плохие результаты.

По праву самым спор
тивным на заводе счита
ется цех № 16. Один из 
самых немногочисленных 
на предприятии, именно 
он выставляет свои коман
ды на соревнования ДСК, 
именно он занимает при
зовые места, именно этот 
коллектив почти в полном 
составе выходит сдавать 
нормы комплекса ГТО, 
именно в нем трудятся 
лучшие спортсмены заво
да Валерий Медведев, 
Александр Покровский, 
Валерий Белобородов. Не 
потому ли, 'что начальник 
цеха Николай Михайло
вич Вашляев глубоко по
нимает важность спортив
ной работы? Как прави
ло, Николай Михайлович 
сам участвует в состяза
ниях в составе сборной 
цеха.

— При оформлении но
вичка на работу я интере

суюсь, чем увлекается че
ловек. Если занимается 
спортом, принимаю с 
большим удовольстви
ем, — рассказывает Н. М. 
Вашляев. — Спортсмены, 
уверен, не подведут. Все
гда отпускаю рабочего на 
соревнования, потому что 
знаю: с планом он обяза
тельно справится.

Заботятся в цехе и о 
спортивной смене. Вот 
уже несколько лет Алек
сандр Покровский, сам 
отличный спортсмен, тре
нирует детскую футболь
ную команду, отдавая ре
бятам свое свободное вре
мя.

Спорт на заводе в поче
те. Спортивные инструк
торы В. Тупицын и 
П. Гоцманов ведут систе
матическую физкультур
ную работу с заводчана
ми. Регулярно проводятся 
турниры по настольному 
теннису, шахматам и 
шашкам, волейболу — ис
конно «заводским» видам 
спорта.

Стало доброй традици
ей демонстрировать спор
тивные возможности за
вода на праздниках ДСК, 
которые проходят обычно 
в заводском поселке. Вот 
и нынешний летний сезон 
начался со спортивного 
праздника. Он был наибо

лее массовым и организо
ванным за последние го
ды. В эстафете, например, 
участвовало 10 команд (в 
прошлом году — всего 6), 
выше были и результаты. 
Спорторганизаторы хоро
шо подготовились к этому 
дню. Праздник открылся 
показательными выступ
лениями юных гимнасток 
ДСК и завода. А потом 
был дан старт легкоатле
тической эстафете. Боль
шое оживление зрителей 
вызвали шуточные сорев
нования по выжиманию 
гири. И уж, конечно, ни
кого не оставили безраз
личными баталии фут
больного блицтурнира. 
Кстати, и здесь заводские 
футболисты остались вер
ны себе, выйдя победите
лями. Завершили празд
ник вечером Комсомоль
ске - спортивного актива 
в заводском «лубе, где 
победителям торжествен
но вручили награды.

Спортивная работа на 
заводе ведется, и небезус
пешно. Но дело в том, что 
упомянутые достиже
ния — заслуга энтузиас
тов, которые всей душой 
болеют за заводской 
спорт. А вот поддержка со 
стороны (руководства заво
да не всегда (своевремен
на и действенна. Речь 

идет о материальной ба
зе — спортсооружениях. 
С тех пор, как новая до
рога прошла через стади
он, заводские спортсмены 
остались, по сути дела, 
без спортплощадки. Пло
щадки подшефной школы 
для занятий не пригод
ны, футболистам и легко
атлетам тренироваться не
где.

Правда, буквально на 
днях откроется новый 
спортивный зал, оборудо
ванный всем необходи
мым. Но вряд ли он ре
шит все насущные вопро
сы. Заводу нужен стади
он. В ином случае уро
вень спортивно-массовой 
работы неизбежно снизит
ся. Собственно, такая пе
чальная 'тенденция уже 
наметилась. Спорт на за
воде уже не гремит, как 
раньше, десятки болель
щиков уже не собираются 
на наиболее ответствен
ные встречи. Просто негде 
собираться.

Проблема активизации 
спортивной жизни волну
ет всех заводчан. Однако 
пора от слов перейти к 
делу. Необходимо, нако
нец, взяться за него по- 
настоящему. Решающая 
роль в этом, разумеется, 
принадлежит комсомолии 
завода. И тогда появятся

новые имена спортивных 
лидеров, все большее ко
личество заводчан будет 
выходить на спортивные 
площадки.

А э:то, в свою очередь, 
поможет закрепить кадры 
на заводе, даст возмож
ность с пользой для здо
ровья проводить досуг и 
самым лучшим образом 
отразится на производи
тельности труда.

Г. ГИЛЕВИЧ.
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К 150-летйю со дня рождения Л. Н. Толстого

ДЕНЬ
ФИЗКУЛЬТУРНИКА

Традиционный спор
тивный праздник, ко
торый физкультурники 
комбината посвящают 
Дню строителя, состо
ялся 12 августа на ба
зе отдыха. Праздник 
открылся парадом уча
стников, где наряду с 
юными гимнастами и 
бадминтонистами шли 
спортсмены завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола и строи
тельных управлений. 
С приветственным сло
вом к собравшимся об
ратился заместитель 
начальника комбината 
А. А. Волынский. Он 
поздравил спортсме
нов с Днем физкуль
турника, пожелал успе
хов в труде и спорте.

Спортивная про
грамма праздника на
чалась с легкоатлети
ческой эстафеты, в ко
торой приняло участие 
шесть команд, а побе
ду одержала команда 
завода. Вторыми были 
легкоатлеты СУ-20. ’

Главные же спортив
ные события разверну-

команда завода, 
рая выступала 
же турнире,

кото- 
в этом 
заняла

второе место. Третьи
ми были волейболи
сты СУ-20.

В турнире по бад
минтону победителем 
стал А. А. Волынский.
Интересная борьба

лись на водной
Белоярского

глади

развернулась за шах
матной доской, турнир 
был достаточно пред
ставителен и по коли
честву, и по мастерст
ву участников. Луч
шим шахматистом был 
М. Захаров из СУ-15, 
второе и третье места 
заняли В. А. Брциев и 
В. Ф. Мурзинов — за
вод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. Ве
чером победителям бы
ли вручены награды, 
Награждены также 
лучшие спортивные ра
ботники и спортсмены- 
активисты.

Подводя итог празд
нику, можно с уверен
ностью сказать, что он 
удался. Хорошие спор
тивные результаты, ор
ганизованность и мас-

водохра-
нилища, где проходи
ли соревнования по на
родной гребле в зачет

совость 
спортсмены
СУ-20,

показали 
завода,

СУ-15. Воз-

летней спартакиады
ДСК. Положением о
соревновании по на
родной гребле было 
предусмотрено участие 
и мужских и женских 
однопарных экипажей,
У мужчин 
1000 м, у

ДИСТанция 
женщин

рождается былая спор
тивная слава у СУ-29. 
Спортсмены этого уп
равления принимали 
активное участие в со
ревнованиях праздни
ка. К сожалению, при
ходится отмечать спад 
в таких традиционно 
спортивных управле-

ЛЕВ ТОЛСТОЙ-ДЕТЯМ
«...Для меня школа С

тех пор, как я открыл ее... 
была вся моя жизнь», — 
писал Лев Толстой.

Гениальный 'писатель был 
и выдающимся педагогом. 
Одной из важнейших за
дач своей жизни он считал 
просвещение народа. В на
чале 60-х годов прошлого 
века он организовал школу 
в своем родовом имении—
Ясной Поляне, где не
только обучал деревенских 
ребят, но и издавал педаго
гический журнал «Ясная По-
ляна».

Творческое 
Льва Толстого 
романы и драмы,

наследие 
огромно: 

повести
и рассказы, дневники и
письма, трактаты и 
тьи — лолитические,
тературные, 
ские... И среди

ста- 
ли-

педагогиче- 
всего это-

го жанрового многообра-
зия — «Азбука» и четыре 
«Русские
ния».

Книги 
главным

книги

эти

для чте-

написаны
образом для

крестьянских детей, жизнь 
которых он знал прекрас
но. Не раз, наблюдая на 
уроках процесс рождения 
Детских сочинений, Тол
стой замечал, что ребята 
нетерпимы ко всякой фаль
ши, надуманности, они це-

нят простоту и меткость 
слова. Именно так и стро
ит свои детские рассказы 
писатель.

К работе над «Азбукой» 
и «Русскими книгами для 
чтения» Толстой приступил 
в начале 70-х годов прош
лого века. Это был огром
ный труд по собиранию и 
отбору материала из са
мых различных областей 
человеческого знания. За
тем этот материал он 
представлял то в форме 
басни, то сказки, то корот
кого рассказа. При этом 
каждая миниатюра несет в 
себе определенную нрав
ственную и воспитательную 
идею: прославление чело
веческой мудрости и тру
да, добра и справедливо
сти, преданности родине, 
гордости за ее историю и 
культуру, любви к ее при
роде.

Толстой требовал от дет
ской литературы прежде 
всего интересного, зани
мательного содержания. Он 
писал: «Детей можно об
мануть формой, но ни
как не содержанием. Тре
бование истинного содер-

Эмоционально воздейст
вуя в своих «детских» про
изведениях на юных чита
телей, Толстой подводит их
к самостоятельным 
ственным выводам, 
рые называл «умной 
ралью» и считал ее 
бенно необходимой в 
гах для детей.

Большое значение

нрав- 
кото-

мо- 
осо- 
кни-

вели-

жания, художественного
или поучительного у детей 
горазо сильнее, чем у 
нас».

кий писатель придавал и 
языку детских книжек. По 
его мнению, он «должен 
быть не только понятный 
или простонародный, но 
язык должен быть хоро
ший». Последнее понятие 
он раскрывает следующим 
образом: «...я советую не 
то что употреблять про
стонародные, мужицкие и 
понятные слова, а советую 
употреблять хорошие, силь
ные слова и не советую 
употреблять неточные, не
ясные, необразные слова».

Этим требованиям и от
вечают четыре «Русские 
книги для чтения». Мате
риал в них расположен с 
учетом возрастных ступе
ней. Сюжеты первой книги 
предельно просты и до
ступны для самых малень
ких. Они взяты из народ
ной жизни, преимуществен
но из крестьянской, до ме
лочей знакомой ребятиш

кам, и героями в них яв
ляются главным образом 
сами дети, поэтому их по
ступки и переживания близ
ки читателям-сверстникам.

Вторая книга более раз
нообразна и в тематиче
ском, и в жанровом отно
шении. Познавательный ма
териал представлен в ней 
значительно шире. Тема
тика третьей и четвертой 
книг еще более усложня
ется. Произведения, соб
ранные в них, отличаются 
и большим объемом, и 
более разнообразным по
этическим языком.
автор 
ность

учитывает

принимать 
средства 
ности.

Детские

В них 
способ-

старших детей вос-
различные 

изобразитель-

рассказы Л. Н.
Толстого еще одно свиде-
тельство того, 
ветственностью 
взыскательный 
литературе для

с какой от- 
относился 

художник к 
детей, к по-

искам и обработке необхо-
димых речевых
«чтобы все было
коротко, просто

средств, 
красиво, 

и глав-
ное — ясно», чтобы доне
сти до юного читателя 
подлинные ценности чело
веческой культуры.

В. НИКОЛАЕВА.

Острый сигнал

ВОТ ТАК ШЕФЫ!
ВЕЗ ТРАВМ И АВАРИЙ

С первого февраля по

500 м. Это определило 
и особый накал сорев
нований, и большой ин
терес многочисленных 
болельщиков. Каждый 
заплыв (а всего их бы
ло шесть: четыре муж
ских и два женских), 
отличался упорной 
борьбой всех спортсме
нов. Победу в этой 
трудной борьбе одер
жали у мужчин А. Ше- 
стовских из СУ-13 — 
его время 5 минут 48 
секунд, вторым был 
Г. Васильев (СУ-15); у 
женщин Н. Сулина 
(цех № 4 завода).

Затем спортивная 
борьба переместилась 
на игровые площадки 
базы отдыха, где одно
временно проходили 
турниры по волейболу, 
шахматам и бадминто
ну. Каждый из турни
ров был хорошо орга
низован и собрал боль
шое количество участ
ников и зрителей. По
бедителем волейболь
ного турнира стала за
водская мужская сбор
ная. К чести заводских 
спортсменов нужно до
бавить, что и женская

ниях,
бенно в 
одного ;

как СУ-7 и осо
СУ-1, — ни 

участника из
первого строительного
управления не 
празднике.

Анализируя 
минусы Дня

было на

плюсы и 
физкуль-

турника, убеждаешься, 
что в них, как в капле 
воды, отражается весь
комплекс 
спортивной

проблем 
работы,

стоящих перед нашим 
коллективом. И осо
бенно тревожит тот 
факт, что на протяже
нии уже нескольких по
следних лет физкуль
тура и спорт начисто 
забыты в таких моло
дежных управлениях, 
как СУ-27 и СУ-28, где

В июне 1978 года кол
лектив подшефной шко
лы № 47 обратился в 
ДСК с просьбой помочь в 
строительстве стрелково
го тира. В этой просьбе. 
руководство ДСК нам не 
отказало, письмо, подпи
санное заместителем на
чальника ДСК Е. В. Гене
раловым, было передано 
для исполнения начальни
ку СУ-20 Е. И. Буцырину. 
Тот, в свою очередь, обе
щал выполнить весь объем 
работ в июле и даже дал 
указание начальнику вто
рого участка Н. К. Ши- 
ринкину помочь школе.

И вот тут-то, когда де
ло дошло до конкретных 
исполнителей, все застопо
рилось. То ли тов. Ширин- 
кин не понял указания 
начальника управления, 
то ли такая сложилась 
здесь система, только на
чало учебного года на по
роге, а строительство 
стрелкового тира не за
кончено.

Возникает закономер
ный вопрос: зачем же бы
ло шефам обещать по
мощь, если они этого де
лать не собирались?

В. ФРОЛОВ, 
директор школы № 47.

первое июля 
ЖБИ имени 
комсомола 
смотр-конкурс

на заводе 
Ленинского 
проводился
ПО

сокращение тяжелого руч
ного труда, экономию ма-
териалов, повышение эф
фективности

приня- 
тию бригадами и подраз-
делениями почина 
Социалистического 
Басова «Работать 
копроизводительно, 
травм и аварий!».

Героя 
Труда 
высо- 

без

Из 98 бригад 68 
вых дней смотра-конкур-

с пер-

са откликнулись на при
зыв Басова. 2, 3, 4, 5, 9, 
10 цехи и лаборатория в 
полном составе приняли 
решение работать по по
чину, и в большинстве сво
ем бригады сдержали обя
зательства.

Недавно смотровая ко
миссия подвела итоги кон-

курса, распределила клас
сные» места и денежные 
премии. По первой под
группе лучшие показатели 
у девятого цеха. Работал 
коллектив с высокой про
изводительностью труда, 
без травм и аварий. Прав
да, несколько недорабо
тан в цехе вопрос с куль
турой производства, но по 
главным показателям 9 
цех опередил цехи № 1 и 
4.

По второй подгруппе 
вне конкуренции был 
цех № 5. В третьей под
группе впереди цех наруж
ных коммуникаций, в 
четвертой — лаборатории. 
Оба коллектива одними из 
первых подхватили по
чин.

сама профессия 
тажника требует

МО Н-
СИ-

лы, выносливости, лов
кости. А причина — в 
равнодушии руководст
ва этих управлений к 
проблемам организа
ции отдыха и досуга, 
здоровья и творческой 
активности трудящих
ся.

Г. ЛЯМЦЕВ, 
старший инструктор 

физкультуры ДСК.

* Внимание: смотр
МАЛУЮ МЕХАНИЗАЦИЮ

НА СТРОЙКУ!
Областное правление 

НТО Стройиндустрии с 
1 мая по 1 ноября 1978 
года объявило смотр-кон
курс на лучшие средства 
малой механизации и эф-

фективные решения по со
кращению ручного труда 
в строительстве.

Смотр ставит задачу 
направить усилия коллек
тивов на выполнение зада
ний третьего года пяти
летки, на повышение уров
ня механизации строитель
но-монтажных работ, на

работ.
Участие 

принимают 
первичных 
отдельные

и качества

в этом смотре 
коллективы

советов НТО и 
члены НТО

Свердлов СКОГО ДСК. 
конкурс могут быть 
правлены материалы 
работам, .выполненным

На 
на- 
по 

в
1977 —1978 годах. Срок 
представления материалов 
в конкурсную комиссию— 
до 20 ноября.

Для поощрения творче
ских коллективов установ
лены денежные премии в 
размере 200 и 100 руб
лей. За создание и вне-
дрение эффективных
средств малой механиза
ции для поощрения персо
нальных участников, чле-
нов НТО, 
премии: одна 
60 рублей,

установлены 
в размере

две по 40 
рублей и две поощритель-
ных по 20 рублей.

Долг каждого коллекти
ва и каждого, члена НТО— 
принять активное участие 
в смотре-конкурсе по со
кращению тяжелого руч
ного труда в строительст
ве и созданию эффектив
ных средств малой меха
низации.

На стройке

Фотоэтюд Ю. Ениватова
^ninimniinnunntniunnm^^
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